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Reunião do Conselho Pedagógico 
da Faculdade de Belas-Artes da Universidade de Lisboa 

Ata N.º 6/ 2023 
 
 
 
Data: 20 de dezembro de 2023 
Hora: 11h00 
Local: sessão Zoom (ID: 689 289 5457) 
Presidente: Professora Doutora Sónia Isabel Ferreira dos Santos Rafael 
Secretária: Professora Doutora Ana Sofia Moreira Mena 
Presenças dos Docentes: Professores Doutores Ana Sofia Moreira Mena, Carla Paoliello 
de Lucena Carvalho, Fernando Paulo Leitão Simões Rosa Dias, Henrique Antunes Prata 
Dias Costa, Pedro Jorge Caldeira de Matos Fortuna, e Sónia Isabel Ferreira dos Santos 
Rafael.  
Presenças dos Discentes:  
Joana Garrudo Barbeitos, Joane Leon Ruiz Brandão de Carvalho, e Vasco Santos Lima.  
 
Ordem de Trabalhos: 
1. Aprovação das Fichas de Unidade Curricular (FUCs) para submissão na A3ES 
2. Aprovação da Ata da reunião 
 
Foi verificada a presença de um número de membros representativo dos votos necessários 
à tomada de deliberações.  
 
1. Aprovação das FUCs para submissão na A3ES 
A Presidente do Conselho Pedagógico (CP), Professora Doutora Sónia Isabel Ferreira dos 
Santos Rafael deu início à reunião, pelas 11h20, com o ponto um da Ordem de Trabalhos.  
 
Referiu que, na sequência da solicitação aos Diretores de Departamento das FUCs 
aprovadas em Conselho de Departamento e das respetivas atas, se encontrava partilhado o 
link para acesso à Google Drive com os documentos recebidos. 
 
Recordou ainda que, na reunião anterior, foi decidido que cada membro iria rever as FUCs 
do 1º e 2º ciclos do seu Departamento e que, após aprovadas em Conselho Pedagógico e 
em Conselho Científico, estas terão de ser submetidas na plataforma da A3ES até ao dia 
22 de Dezembro.  
 
A Presidente do CP informou que os Conselhos de Departamento de Design de 
Comunicação e de Design de Equipamento enviaram, respetivamente, a minuta e a ata 
relativas à aprovação das propostas de alteração aos planos de estudos do 1º e 2º ciclos, 
mas sem referência à aprovação das FUCs. Mais informou, que a Diretora do 
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Departamento de Escultura referiu que não foram realizadas alterações às FUCs e que, por 
esse motivo, não foi realizada reunião de Conselho de Departamento de Escultura sobre 
esse assunto. 
 
A resposta à apreciação das FUCs foi submetida ao CP com um prazo manifestamente 
insuficiente para uma análise mais aprofundada. Os membros discentes do Conselho 
referiram essa condicionante para o seu sentido de voto. 
 
Realizou-se uma apreciação geral das FUCs pelos membros do CP dando-se maior 
atenção aos pontos 7 a 10, considerando as funções do Órgão. Foram ainda ponderadas 
algumas questões relacionadas com a necessidade de uniformização das referências 
bibliográficas. 
 
As propostas de FUCs dos vários departamentos foram colocadas à votação e foram 
aprovadas por maioria, com 5 votos a favor e 3 abstenções. 
 
2. Aprovação da Ata da reunião  
A ata da reunião foi lida e aprovada por unanimidade por todos os presentes. 
 
Nada mais havendo a tratar, a Presidente, terminou a reunião pelas 12h45, com um 
agradecimento a todos os membros do CP pelo empenho e celeridade com que realizaram 
estes trabalhos. 
A ata, com duas páginas, vai ser assinada pela Presidente e pela Secretária do Conselho 
Pedagógico e em seguida será enviada uma cópia a todos os membros. 
 
 
A Presidente: 

 
(Professora Doutora Sónia Rafael) 
 
 
 
A Secretária: 
 

 
 
(Professora Doutora Ana Mena) 


